

Le Trail des ragondins s'adapte aux crues

Les inondations provoquées par les rivières en crue ont obligé les organisateurs à modifier légèrement une partie du parcours de la 4^e édition, dimanche, à Cantenay-Épinard.



Les rivières qui cernent les Basses vallées angevines ont obligé les organisateurs à repenser certaines portions du tracé.

C'est une des particularités de la commune de Cantenay-Épinard, porte d'entrée des Basses vallées angevines. Quand il pleut beaucoup, la Mayenne et la Sarthe débordent et les prairies qui les bordent ont une fâcheuse tendance à se transformer en plan d'eau... Une situation néanmoins exceptionnelle en cette période de l'année.

Alors, quand les chemins empruntés par les différentes quatre courses proposées sur la trace des ragondins, principalement le 37 et le 17 km, deviennent impraticables à cause des rivières en crue, les organisateurs du Trail des ragondins retroussent leurs manches, font tourner la machine à idées et, forcément, trouvent des solutions.

« De toute façon, nous n'avons pas le choix, souffle Yvon Prézélin, président de la Trace, l'association organisatrice. Nous devons tout mettre en œuvre pour préserver l'intégralité physique des quelque 2 000 coureurs attendus dimanche, et faire en sorte qu'ils ne soient ni lésés, ni frustrés. »

Les mêmes distances conservées

Alors, dans les cartons, reposent des plans A, des plans B, des plans C... « En tant qu'organisateur, c'est la première fois que nous sommes confrontés à cette situation de crue. Mais les solutions de rechange existent ! »

Dès la semaine dernière, l'associa-

tion la Trace est répartie sur le terrain, trouvant de nouvelles pistes, de nouveaux passages : « Il ne faut pas perdre de temps. En cas de passage sur une voie de circulation, il faut rechercher des autorisations préfectorales, départementales, gérer les entrées dans des propriétés privées. »

Les chemins de halage sous les eaux, il faudra grimper sur le pont de Cantenay pour avancer, dimanche. À port Albert, à Feneu, la prairie qui borde la Mayenne sera simplement contournée. Pour le reste... « On ne change rien. On continuera de passer par Montreuil-Juigné, le château de la Perrière, l'entreprise Giffard à Avrillé, le parc du végétal Terra Botanica ou le domaine de Cha-

tillon, à Cantenay-Épinard... »

Un moindre mal, donc, même si les Ragondins devront gratter un peu, un tout petit peu, de bitume : « Ce n'est pas notre philosophie, mais les participants comprendront. La Loire nous joue des tours et il faut réussir à gérer en conservant les mêmes distances d'origine. »

Dimanche 12 juin, Trail des ragondins, départ du stade de Cantenay-Épinard. Programme : à 8 h 30, départ du 37 km ; à 8 h 40, départ de la marche nordique ; à 9 h 5, départ du 17 km ; à 9 h 15, départs des 5 et 9 km, et à 9 h 25, départ des randonnées. Site internet : <http://www.trail-desragondins.fr/>